

**Pressemitteilung / 25.03.2024**

## **Am Karsamstag startet die Schifffahrtssaison auf der Donau**

*Nach gestiegener Ticketnachfrage über das Internet baut die Personenschifffahrt Klinger die Möglichkeit der Onlinebuchungen aus und setzt neben einem starken Touristenstrom wieder stärker auf einheimische Fahrgäste. Zum 50. Geburtstag der MS Johannes Kepler im Juli wird es eine Flottenparade mit Abendprogramm geben.*

**Regensburg.** „Ab dieser Saison haben unsere Fahrgäste die Möglichkeit, bis kurz vor Fahrtantritt ihr Ticket online zu buchen“, sagt Susanne Völkl, Geschäftsführerin der Regensburger Personenschifffahrt Klinger. Damit reagiert das Unternehmen auf die gestiegene Nachfrage über das Internet. So hat sich im vergangenen Jahr gezeigt, dass immer mehr Fahrgäste ihre Fahrkarte vor allem für die täglichen Linienfahrten online buchten. „Besonders immer mehr Touristen, die aus aller Welt kommen, haben ihre Fahrt online bei uns gebucht. Hier schlägt sich unsere Kooperation mit dem Reiseportal GetYourGuide sehr positiv nieder, was uns sehr freut und uns nach der Coronazeit wieder Aufschwung verliehen hat.“

Touristen aus ganz Deutschland und überwiegend aus dem Ausland machten laut Völkl den Hauptbestandteil der Fahrgäste in der vergangenen Saison aus. Das gibt dem Schifffahrtsunternehmen Rückenwind und veranlasst es gleichzeitig, in der neuen Saison auch die Einheimischen wieder stärker in den Fokus zu rücken. „Einheimische sind natürlich unsere Stammgäste, die mehrmals in der Saison eine Linienfahrt machen und auch einmal für eine Themen- oder Frühstücksfahrt an Bord gehen. Das machen Urlauber zwar auch, doch hier sind wir verstärkt auf die Regensburger und die Menschen aus dem Umland angewiesen und wollen mit ihnen persönliche Bindungen pflegen.“

### **Nachhaltigkeit vorantreiben**

Wie Völkl und ihr Team feststellten, kauften Einheimische ihre Fahrkarten noch überwiegend direkt am Pavillon in der Thundorfer Straße. „Das mag daran liegen, dass die Regensburger noch eher den Kontakt vor Ort suchen oder den Ticketkauf mit Erledigungen in der Stadt verbinden“, spekuliert Völkl. Gerade für Einheimische dürfte die Möglichkeit für Kindergeburtstage an Bord oder bei der Strudelfahrt die zusätzlichen Abfahrtszeiten für Schulklassen interessant sein. Ganz neu im Programm ist ein Kinderfest mit dreistündiger Schifffahrt mit Kinderprogramm und Musik im September.

Dieses Jahr will die Personenschifffahrt Klinger den Nachhaltigkeitsgedanken weiter vorantreiben und die Nachhaltigkeit im Unternehmen weiter ausbauen. Gerade auch damit möchte man den Bedürfnissen und Erwartungen der Menschen in der Region und der Region selbst gerecht werden. Während seit vergangenem Jahr an der Elektrifizierung der MS Fürstin Gloria mit sämtlichen Erfordernissen rundherum gearbeitet wird, werden im Zuge der Nachhaltigkeit heuer die Speisekarten bei den Themenfahrten nun noch mehr an den Nachhaltigkeitstrend angepasst. Bei den Frühstücksfahrten sollen auch Veganer auf ihre Kosten kommen.

„Das Thema Nachhaltigkeit wirkt sich in einem Unternehmen auf viele Bereiche aus. Ein wichtiger Bestandteil bei uns ist die Gastronomie“, sagt Völkl. Hier wird die Frühstücksfahrt auf der MS Fürstin Gloria, die ab Mai jeden zweiten Sonntag im Monat zur Walhalla und zurück unterwegs ist, eine wichtige Rolle spielen. „Wir stellen das Frühstück auf neue Beine und setzen ausschließlich auf regionale Lieferanten. Obst und Gemüse beziehen wir beispielsweise aus Regensburg-Winzer“, kündigt Völkl an.

## Tarife leicht gestiegen

Die Preise der Linien- und Themenfahrten sind im Vergleich zum Vorjahr leicht gestiegen, was laut Völkl mit der allgemeinen Inflation, der gestiegenen Mehrwertsteuer in der Gastronomie, den erhöhten Energiekosten und der nahezu in allen Bereichen gestiegenen Preise zusammenhängt. Als Ausgleich zumindest für Familien mit Kindern, versucht das Schifffahrtsunternehmen die Preissteigerung mit einer Erweiterung der Familienkarte etwas aufzufangen. Bisher galt die Familienkarte für zwei Erwachsene und zwei Kinder bis 14 Jahren. Jetzt können drei Kinder bis 14 Jahre mitfahren. „Natürlich bieten wir auch weiterhin für Schüler und Schülerinnen und Studierende eine Ermäßigung auf unsere Tickets an, die seit Jahren gut angenommen wird.“ Für die Strudelrundfahrt und die Walhalla-Schifffahrt gibt es außerdem auch heuer wieder ab zehn Personen Kombifahrten mit der CityTour-Stadtrundfahrt.

Darüber hinaus können die Schiffe der Klinger Personenschifffahrt für private Feiern, Vereins- oder Firmenanstände gechartert werden. Auf der MS Fürstin Gloria kann selbstverständlich nach wie vor standesamtlich geheiratet werden.

## Flottenparade im Juli

Am Karfreitag, 30. März startet die Personenschifffahrt Klinger ihre täglichen Linienfahrten zur Walhalla und die originale Strudelrundfahrt durch die Steinerne Brücke. Bis dahin laufen diese Woche noch die letzten Reinigungsarbeiten auf den Fahrgastschiffen. Ab Mai werden die Tagesfahrten von Regensburg nach Kelheim und Weltenburg angeboten. Ebenso beginnt im Mai das Programm der ausgewählten Themenfahrten vom Bayerischen Abend über Konzerte und Weinproben an Bord bis hin zum Bockbieranstich im Oktober.

Die MS Johannes Kepler feiert im Juli ihren 50. Geburtstag. Aus diesem Anlass wird das Schiff derzeit besonders herausgeputzt. Innen werden ein neuer Teppich verlegt, neues Holz, neue Spiegel und neue Dekorationen angebracht sowie vollständig renoviert. Am 12. Juli 1974 ist die MS Johannes Kepler, damals noch unter Flagge der Kelheimer Personenschifffahrt, in der einstigen Hitzler Werft Regensburg vom Stapel gelaufen. Seit 1988 befindet sich das Schiff im Eigentum der Personenschifffahrt Klinger in Regensburg, die es auf den Namen „MS Johannes Kepler“ umbaut.

„Den Geburtstag wollen wir natürlich gebührend feiern. Wir laden alle Schifffahrtsverbundenen in der Region und alle, die gerne einen schönen Abend genießen möchten, ein, an unserer Flottenparade teilzunehmen“, verspricht Völkl ein besonderes Programm. Demzufolge werden am Freitag, 12. Juli die MS Johannes Kepler, das Flaggschiff MS Fürstin Gloria, die MS Rataspona und das Holzschnitt „Siebnerin“ gleichzeitig zur Wallhalla auslaufen. Auf jedem Schiff wird ein eigenes Programm geboten. Auf der MS Johannes Kepler lässt an diesem Abend Alleinunterhalter Alois Stürzl die legendäre „Klingers Tanzfahrt“ mit 70er-Jahre-Musik neu aufleben.



## Pressefotos:



Bildunterschrift „Bild 1\_Team.jpg“:

V.l.n.r.: Susanne Völkl,  
Geschäftsführerin der Regensburger  
Personenschifffahrt Klinger, Kapitän  
Franz Zwicknagl und Steuerfrau Jutta  
Brüderlein freuen sich auf den  
Saisonstart. (Foto: Jeannine Tieling)



Bildunterschrift „Bild 2\_Susanne Voelkl.jpg“:

Susanne Völkl, Geschäftsführerin der  
Regensburger Personenschifffahrt Klinger  
blickt zuversichtlich auf die neue Saison.  
(Foto: Jeannine Tieling)



Bildunterschrift „Bild 3\_MS Johannes Kepler.jpg“:

Das Fahrgastschiff MS Johannes Kepler wird im  
Juli 50 Jahre alt und aus Anlass des Geburtstags  
derzeit innen renoviert.  
(Foto: Jeannine Tieling)

## DOWNLOAD der Pressefotos in hoher Auflösung:

WeTransfer Link gültig bis zum 31.3.2024 (zu späterem Zeitpunkt bitte anfragen):

<https://we.tl/t-w0lIOPcHia>

---

## Für Presseanfragen wenden Sie sich bitte an:

Regensburger Personenschifffahrt Klinger GmbH. Werftstraße 6. 93059 Regensburg.  
Geschäftsführerin: Susanne Völkl · Mobil: 0160 / 99 13 96 56 · Telefon: 0941 / 5 21 04 ·  
E-Mail: [info@schifffahrtklinger.de](mailto:info@schifffahrtklinger.de) · <https://schifffahrtklinger.de>

---

## Presseinformation:

medialot. Jeannine Tieling. Höllgrabenstraße 12. 93188 Pielenhofen.  
Tel.: 09409 / 2 00 97 13. Mobil: 0163 / 54 710 32. E-Mail: [info@medialot.de](mailto:info@medialot.de) [www.medialot.de](http://www.medialot.de)